

ECUADOR

FEDEPALMA SE PRONUNCIA SOBRE IMPORTACION DE ACEITES DESDE ECUADOR

"La situación que se viene presentando con la importación de aceites terminados desde el Ecuador, que aparentemente es irregular, constituye además una competencia desleal para la producción agrícola e industrial de Colombia." manifestó el Presidente de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, en comunicación dirigida al Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural.

El directivo gremial hizo referencia a una importante cadena colombiana de supermercados, quien contrató con una industria refinadora ecuatoriana la producción de sus aceites terminados que se comercializa con su marca. Estos aceites son 100% aceite de soya, además de encontrarse otros de mezclas de aceites vegetales.

La falta de armonización de políticas entre Ecuador y Colombia, han hecho que se presenten este tipo de situaciones, que afectan a la industria refinadora colombiana, puesto que le quita mercado a sus productos y afecta sus precios.

La importación de aceite de soya del Ecuador tiene un arancel ad-valorem del 15% y un mecanismo de franjas de precios que actualmente anula dicho arancel, haciendo que el arancel efectivo sea de 0%. Mientras tanto, en Colombia el arancel ad-valorem es del 20% y el mecanismo de franjas vigentes, determina un sobrearancel del 8% aproximadamente, con lo cual el arancel efectivo es del 28%.

Con lo anterior se ilustra el perjuicio que ocasionan estas importaciones en los productores de aceite de soya y palma colombianos, ya que hay menor demanda por su producción y a menor precio.

Jens Mesa dijo que "esta situación constituye un subsidio del Gobierno colombiano y de los productores nacionales a la industria refinadora ecuatoriana".

Fedepalma solicitó al gobierno tomar medidas inmediatas para detener estas importaciones de aceites terminados.



TALLER SOBRE TRATAMIENTO DE EFLUENTES EN ECUADOR

Ancupa y Fedapal realizaron el 10 y 11 de octubre en la población de Santo Domingo de los Colorados, un Taller sobre "Tratamiento de efluentes de extractoras de aceite de palma", para mostrar los nuevos adelantos tecnológicos en el proceso de extracción de aceite de palma, en la que participaron los investigadores de Cenipalma, Jesús Alberto García e Iván Darío Ochoa, y Jorge Corredor Mejía de Palmeiras S.A., como conferencistas.

Los principales temas tratados durante el taller fueron: usos de los subproductos de la extracción; evolución en el manejo de efluentes en Colombia; diseño de lagunas de estabilización; diagnóstico del tratamiento de efluentes de extractoras de aceite de palma en Ecuador; arranque y recuperación de lagunas; y uso del Decanter para disminuir la contaminación de los efluentes.

Ancupa y Fedapal expresaron sus agradecimientos Fedepalma y Cenipalma, por el importante apoyo gremial que brindaron los palmicultores colombianos a la realización de este evento y manifestaron haber rebasado las expectativas que tenían de este evento en ese país.

PROGRAMA DE EXPORTACIONES DE ACEITE PARA 1995

Luego de revisar el programa de ventas realizado en el presente año, el Fondo de Fomento de Exportaciones de Aceite de Palma -Fedapal - analizó las perspectivas de comercialización para 1995, y teniendo en cuenta el comportamiento del mercado en los últimos 10 años, espera exportar entre 12.000 y 16.000 toneladas métricas, entre marzo y septiembre próximos, cantidad que incluye aceite crudo de palma y producto semielaborado. Según los acuerdos alcanzados por los productores de palma ecuatorianos con Fedepalma, estas exportaciones se orientarán hacia terceros países, diferentes a Colombia.